

Chaque année, des équipiers sont confrontés à la mort d'un des leurs... ... On ne peut feindre de l'ignorer et pourtant c'est un sujet difficile à aborder. L'équipe peut alors éprouver le besoin de prendre un temps de réflexion pour mieux accompagner celui qui traverse l'épreuve. Rien n'est plus comme avant et pourtant la vie continue.

Ce petit thème est prévu comme support d'une, deux, ou trois réunions, selon son choix, selon le délai qui sépare de la mort. Il a pour but d'aider chacun à trouver la juste attitude, à exprimer sa souffrance, son amitié, son Espérance.

Dans ce fascicule sont rapportés de magnifiques témoignages de personnes ayant perdu leur conjoint, exprimant leurs blessures mais aussi l'appui qu'elles ont trouvé dans l'équipe. On y retrouve aussi des témoignages d'équipiers exprimant leur souffrance vis-à-vis de celui qui reste.

Ce thème peut permettre aux uns et autres de se dire en vérité, de débloquer un malaise, d'éviter des blessures inutiles. Il devrait aider chacun à trouver sa nouvelle place au sein de l'équipe. Il vise à rechercher ensemble ce qui est signe d'Espérance et à renforcer la fraternité de l'équipe dans l'épreuve, en communion avec celui qui a rejoint le Père.

Introduction.

Si donc vous êtes ressuscités avec le Christ, recherchez les réalités d'en haut : c'est là qu'est le Christ, assis à la droite de Dieu. Tendez vers les réalités d'en haut, et non pas vers celles de la terre. En effet, vous êtes morts avec le Christ, et votre vie reste cachée avec lui en Dieu.

Quand paraîtra le Christ, votre vie, alors vous aussi, vous paraîtrez avec lui en pleine gloire ».

Col 3, 1-4

« A la première seconde de notre vie, la seule certitude que nous avons est qu'un jour nous connaîtrons la MORT. Alors pourquoi refuser cette idée ? ».¹

Nous vivrons tous, un jour ou l'autre, l'épreuve de la séparation liée au décès de notre conjoint ou d'un membre de notre équipe. Nous nous trouvons alors confrontés à bien des souffrances et des difficultés : difficultés liées à la solitude nouvelle mais aussi aux relations avec l'entourage aussi désemparé que nous devant cette situation. Amis et équipiers perdus devant la souffrance que crée le départ de l'un des leurs. Gauches et maladroits face aux nouvelles relations à construire avec celui ou celle qui reste.

La mort² ne peut pas attaquer ce qui a cimenté une vie de couple. Un amour choisi, donné et reçu est indestructible. C'est un lien vivant, un lien qui sans cesse se renouvelle. Ce lien d'amour n'est pas un lien d'enfermement. C'est un lien de partage, d'ouverture. Et pour les chrétiens, d'autres liens peuvent naître : dans l'infini de l'Amour du Christ ressuscité, nous continuons à grandir l'un de l'autre. Car...

L'AMOUR ignore la MORT. L'AMOUR ignore le TEMPS.

"L'AMOUR ne passera JAMAIS" (1 Co 13, 8)

^{1 -} Anne-Dauphine Jullian, "Deux petits pas sur le sable mouillé". Ed. Les Arènes.

^{2 -} Espérance et Vie - Mouvement chrétien pour les premières années de veuvage : http://www.esperanceetvie.com.

Nous voudrions, pour aider chacun à mieux se situer, sans ajouter encore à la souffrance du drame de leur vie, amorcer un temps de réflexion destiné à ceux qui sont confrontés soit à la disparition de leur conjoint soit à la disparition d'un des membres d'un couple d'amis proches ou moins proches vivant en Équipes Notre-Dame ou non. Il est proposé à chacun de réfléchir à cette situation pour mieux la vivre et ainsi partager quelque chose de leur expérience.

"Cette réflexion à laquelle nous vous engageons pourrait avoir pour fruits d'éviter certaines souffrances inutiles du fait de l'incompréhension, de la maladresse et au contraire permettre à chacun d'apprendre à se situer dans la simplicité, la Foi et l'Espérance, comme en solidarité avec ceux ou celles qui portent la blessure d'une séparation, qui voudraient aussi nous aider à trouver une attitude plus juste à leur égard, plus respectueuse de leur propre cheminement¹".

Ce cheminement veut permettre, à une équipe, de partager ce que l'un ou l'une des nôtres vient de vivre et qu'il devra s'approprier dans son quotidien dans les mois et années à venir. Il s'appuiera sur des témoignages, des textes de la parole de Dieu et des questions sur lesquelles nous pourrons nous pencher et répondre.